

STAATSTHEATER NÜRNBERG

Kontakt:

Pressestelle

Staatstheater Nürnberg

E-Mail: presse@staatstheater-nuernberg.de

Tel.: +49 (0)911 66069 3509

PRESSEMITTEILUNG

25. November 2024

Uraufführung von „Frontières Extérieures“ am 5. Dezember

Das Staatstheater Nürnberg zeigt die Stückentwicklung von Luis August Krawen über EU-Außengrenzen im Extended Reality Theater

Am Donnerstag, 5. Dezember feiert „Frontières Extérieures“ Premiere im Extended Reality Theater – XRT, der Spielstätte für digitale und hybride Theaterformen des Staatstheaters Nürnberg. Die Stückentwicklung von Luis August Krawen über Vorgänge an den EU-Außengrenzen geht der Frage nach, wie es zu entmenschlichenden Dynamiken in Grenzgebieten kommen kann.

Mit Europa werden gemeinhin Demokratie und Menschenrechte assoziiert. Die EU gilt als freiheitlicher, vielfältiger Völkerbund und das europäische Selbstverständnis konstruiert sich auch aus dem Gegensatz zum Autoritarismus. Dennoch operiert an den EU-Außengrenzen mit Frontex eine Agentur, die in den letzten Jahren u.a. mit Intransparenz, Menschenrechtsverletzungen und fragwürdigen Partnern auf sich aufmerksam gemacht hat. Wie kommt es zu diesem Widerspruch?

Die Stückentwicklung „Frontières Extérieures“ von Luis August Krawen geht der Frage nach, wie es zu entmenschlichenden Dynamiken an den EU-Außengrenzen kommen kann und entwirft ein Psychogramm der politisch Verantwortlichen zwischen Powerpoint und Pushback.

Kammerschauspielerin Adeline Schebesch und Schauspieler Aydın Aydın agieren in „Frontières Extérieures“ eher in der Logik einer Performance: Sie steigen rasch in Figuren wie Grenzschützer und Softwareentwickler ein und aus, präsentieren Inhalte und reproduzieren Reden von Frontex-Direktoren. Im Hintergrund wird die LED-Wall des XRT mit Videokunst und Spielinhalten von Game Designer Sebastian Heckner bespielt.

Tickets und weitere Informationen: www.staatstheater-nuernberg.de

Tel.: +49 (0)911 66069 6000

Kostenfreies Presse-Bildmaterial (ab dem 3. Dezember) zum **Download**

Frontières Extérieures

Ein Projekt über Grenzen von Luis August Krawen

Premiere: Donnerstag, 5. Dezember 2024 um 20 Uhr, XRT in der 3. Etage

Regie und Bühne: Luis August Krawen

Game Developing: Sebastian Heckner

Mitarbeit Kostüme: Maria Angélica Guerrero

Dramaturgie: Konstantin Küspert

Licht: Norbert Böhringer, Nils Riefstahl

Es spielen: Adeline Schebesch, Aydın Aydın

Weitere Termine im Dezember 2024 und Januar 2025:

So., 08.12.2024, 20 Uhr; Mi., 11.12.2024, 20 Uhr; Sa., 14.12.2024, 20 Uhr;

Di., 17.12.2024, 20 Uhr; Do., 26.12.2024, 20 Uhr; So., 05.01.2025, 20 Uhr;

Di., 07.01.2025, 20 Uhr;